

Mercredi 10 septembre
2025

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



L'inter

LE CONSEIL DES MINISTRES REPREND LE 17 SEPTEMBRE 2025

Annoncée pour ce mercredi 10 septembre, la fin des vacances gouvernementales est prorogée d'une semaine. Le gouvernement reprendra du service, le mercredi 17 septembre 2025, avec un Conseil des ministres prévu à cette même date.



LEMANDAT

PRÉSIDENTIELLE 2025 / APRÈS LA VALIDATION DES CANDIDATURES : MAMBÉ SALUE LE TRAVAIL DU CONSEIL CONSTITUTIONNEL ET APPELLE À LA RETENUE

Le Premier Ministre exprime sa satisfaction après la validation des candidatures, et invite les Ivoiriens à un scrutin apaisé. Le Conseil constitutionnel a en effet publié, le lundi 8 septembre, la liste définitive des candidats retenus pour l'élection présidentielle d'octobre 2025. À chaud, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a réagi à cette annonce. Le Chef du gouvernement a ensuite tenu à adresser ses félicitations à l'organe présidé par Chantal Nanaba Camara, pour la qualité de son travail. Selon lui, la juridiction a montré « la preuve, s'il en était encore besoin, de la solidité de nos institutions » dans ce processus de validation.

Economie ↻



LEMANDAT

MODERNISATION DE L'AGRICULTURE IVOIRIENNE : UN GROUPE INDIEN PRÉSENTE DE NOUVELLES TECHNOLOGIES À ADJOUMANI

Le premier conseiller de l'Ambassade de la Côte d'Ivoire à Bruxelles, Adingra Yao, a conduit, hier, mardi 09 septembre 2025, une délégation du Groupe TOPAZ, spécialisé dans les domaines des mines, infrastructures, constructions et surtout de l'agriculture. C'était au cabinet du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. Il s'agissait pour ces opérateurs de venir présenter de nouvelles technologies agricoles en montage de drones et des semences améliorées au premier responsable de l'agriculture ivoirienne. Cela en vue de booster sa production qui est tributaire au dérèglement climatique. Pour le ministre d'État, cette rencontre d'aujourd'hui fait partie des retombées du Salon de l'Agriculture et des Ressources Animales (SARA) de Côte d'Ivoire, tenu en mai dernier à Abidjan.



Fraternité Matin

SCHÉMA DIRECTEUR DU SYSTÈME D'INFORMATION : LE MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE, DU PLAN ET DU DÉVELOPPEMENT VALIDE LE RAPPORT D'ÉTUDE

Une quarantaine de participants venus du Cabinet ministériel, des Directions centrales, de la Direction des systèmes d'information et de la digitalisation (DSID), de la Société nationale de développement informatique (SNDI), ainsi que des partenaires techniques, prennent part, du 8 au 10 septembre 2025, à un atelier de validation du rapport d'étude de mise à jour du Schéma Directeur du Système d'Information (SDSI). Organisé par le ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, l'atelier de validation du

rapport d'étude de mise à jour SDSI s'inscrit dans le vaste processus de modernisation de l'administration publique ivoirienne. Après un premier SDSI (2012-2015) et un schéma partiel en 2021, l'actualisation de ce document stratégique s'imposait face aux profondes mutations organisationnelles et technologiques du ministère.

Fraternité *Matin*

28E CONGRÈS POSTAL UNIVERSEL DE DUBAÏ : LA CÔTE D'IVOIRE CANDIDATE AU POSTE DE VICE-DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'UPU

Le 28e congrès de l'Union postale universelle (UPU) s'est ouvert, le 8 septembre 2025, à Dubaï. La Côte d'Ivoire est en effet candidate au poste stratégique de vice-directeur général de l'Union pour le cycle 2026-2029. La candidature du pays est portée par Isaac Gnamba-Yao, directeur général de La Poste de Côte d'Ivoire et actuel président du Conseil d'administration de l'UPU (2021-2025). Il avait déjà été présenté au corps diplomatique, le 31 juillet, par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté. Le ministre avait souligné la grande attention que le Président de la République, Alassane Ouattara, accorde au secteur postal. Pour lui, Isaac Gnamba-Yao incarne le profil idéal pour le poste de vice-directeur général de l'UPU.

soirinfo

FINANCE INTERNATIONALE : LA BERD NOMME ASARI EFIONG POUR PILOTER SES OPÉRATIONS EN CÔTE D'IVOIRE

La Banque Européenne pour la Reconstruction et le Développement (BERD) renforce sa présence en Afrique de l'Ouest en désignant Asari Efiog comme première responsable de ses opérations en Côte d'Ivoire. Cette nomination, rendue publique le mardi 9 septembre 2025, survient quelques mois après que le pays, aux côtés du Bénin et du Nigeria, a officiellement obtenu le statut de pays bénéficiaire de la Banque. Basée à Abidjan, Mme Efiog aura pour mission de mettre en œuvre la stratégie de la BERD en Côte d'Ivoire, axée sur le soutien au secteur privé, la finance verte, l'entrepreneuriat et le développement durable. Le gouvernement ivoirien entend, quant à lui, « prendre les dispositions appropriées pour permettre à son économie de tirer profit des financements réservés aux projets structurants des pays membres de la BERD », avait indiqué le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement ivoirien, Amadou Coulibaly, le 16 avril 2024.

soirinfo

SASSANDRA / RESSOURCES HALIEUTIQUES : 70 ACTEURS FORMÉS POUR UN SECTEUR PLUS DYNAMIQUE ET PROFESSIONNEL

Depuis le lundi 1er septembre 2025, 70 jeunes et femmes de la filière pêche de Sassandra prennent part à une formation sur les techniques de transformation, de conservation et de commercialisation des produits halieutiques. Au cours de cette formation organisée par le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) dans le cadre du Programme d'appui à la gestion durable des ressources halieutiques (PAGSRH), il sera spécifiquement question d'apporter aux participants, des connaissances générales relatives aux règles d'hygiène, au traitement des poissons après leur capture, à la conservation du poisson frais, à leur transformation et à leur conservation.

Société 

Fraternité *Matin*

AUDIENCES : KANDIA CAMARA ET LA DIRECTRICE EXÉCUTIVE DE L'UNFPA CHEZ DOMINIQUE OUATTARA

Journée chargée pour la Première Dame Dominique Ouattara. Elle a accordé, hier, mardi 9 septembre 2025, trois audiences à des personnalités dont la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara. C'était à son cabinet sis à Abidjan-Cocody. Kandia Camara était accompagnée d'une délégation de femmes leaders. Ce fut l'occasion pour les femmes d'exprimer leur admiration et leur gratitude à l'épouse du Chef de l'État. Elles n'ont pas manqué de saluer le soutien sans faille qu'elle apporte au Président de la République, Alassane Ouattara. S'agissant de la rencontre avec la directrice exécutive du Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA), Diene Keita, et l'épouse du Chef de l'État, elles ont abordé des

sujets relatifs à la santé et au développement social. L'artiste musicien et chanteur malien de renommée internationale, Sidiki Diabaté, lui a également rendu visite. Accompagné de sa sœur et manager, Djelika Diabaté, l'artiste a exprimé son admiration et le respect qu'il voue à la Première Dame.



COMPASSION : LES 2 "YAKO" DE LA PREMIÈRE DAME DOMINIQUE OUATTARA

Ce mardi 9 septembre 2025, Madame Dominique Ouattara, Première Dame de Côte d'Ivoire, a mené une tournée de compassion auprès de deux familles touchées par la perte de leurs mères, témoignant une fois de plus de son humanité et de sa proximité avec les familles ivoiriennes. A Cocody, la Première Dame s'est rendue au domicile de Thierry Tanoh, ex-ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, pour lui présenter, ainsi qu'à toute sa famille, ses condoléances suite au décès de sa mère, Madame Arlette Tanoh née Kert, rappelée à Dieu le 29 août dernier à Abidjan. Dans la même journée, Madame Dominique Ouattara s'est rendue au domicile du ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, actuel ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, afin de lui exprimer sa compassion suite au décès de sa mère, Hadja Silué Dofoungognon Karidja, survenu le 1er septembre 2025. Madame Ouattara a remis, à l'occasion, une contribution de 5 millions de FCFA à chacune des familles pour faciliter l'organisation des obsèques.



LUTTE CONTRE LA DÉSINFORMATION EN PÉRIODE ÉLECTORALE : L'ANSSI FAIT UNE RECOMMANDATION AUX INSTITUTIONS ET MINISTÈRES

Le 25 octobre prochain, aura lieu en Côte d'Ivoire, l'élection du Président de la République. En prélude à ce scrutin, qui pourrait voir la multiplication de fausses informations susceptibles de créer des troubles, des initiatives sont prises de part et d'autre. Ainsi, sous l'égide de l'Agence Nationale de la Sécurité des Systèmes d'Information (ANSSI), structure sous tutelle du ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, une recommandation particulière a été faite à l'intention des institutions et des ministères de la République. C'était le mardi 9 septembre 2025, à l'occasion d'un atelier d'échanges et d'information des responsables communication des entités susmentionnées, à Abidjan-Plateau. Blé Landry, commissaire de police, chef du département Centre de lutte informationnelle (Cel) de l'ANSSI, a recommandé aux responsables communication et information des institutions et ministères de la République à mettre en œuvre, dans les meilleurs délais, une procédure « d'authentification et de certification » de leurs différentes pages sur les réseaux sociaux.



2E SOMMET AFRICAIN SUR LE CLIMAT : LA CÔTE D'IVOIRE PARTAGE SON EXPÉRIENCE

En première ligne face aux effets du réchauffement climatique, la Côte d'Ivoire entend aussi être à l'avant-garde des solutions. À Addis-Abeba, où se déroule, du 8 au 10 septembre 2025, le 2^e Sommet africain sur le climat (ACS2), Abidjan a choisi de partager son expérience et de plaider pour une transition écologique juste et inclusive. Conduite par le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, la délégation ivoirienne prend part à cette rencontre continentale qui réunit plus de 25 000 participants, dont 45 Chefs d'État et de gouvernement. Objectif : peser davantage dans les négociations internationales en adoptant une position commune.



INSERTION PROFESSIONNELLE : LA GIZ ET PROFUTUR S'ALLIENT À L'AEJ POUR BOOSTER L'EMPLOYABILITÉ DES JEUNES

L'Agence Emploi Jeunes (AEJ) bénéficie d'un appui de taille. Le mardi 9 septembre 2025, au cabinet du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, s'est tenue la signature d'un protocole d'entente entre l'AEJ, le programme Invest for Jobs de la GIZ et l'association ProFutur. Objectif : renforcer l'employabilité des jeunes Ivoiriens. Présent à la cérémonie, le directeur de cabinet du ministre, Dosso Ibrahim, a salué une « alliance stratégique et innovante » qui vient amplifier les actions du gouvernement dans des secteurs clés, tels que la mécanique industrielle, l'agriculture moderne et de pointe, ainsi que le numérique. « Ce sont tous des domaines porteurs, où les besoins en

compétences sont forts et où les opportunités d'emploi sont réelles », a-t-il indiqué.



RENTREE SCOLAIRE 2025-2026 : LES ACTIONS DE SECURITE ROUTIERE QUI RASSURENT

« Zéro accident ». C'est l'objectif du gouvernement en cette période de rentrée scolaire. Comme chaque année, l'Etat ivoirien, via le ministère des Transports, ne ménage aucun effort pour sensibiliser et rappeler aux acteurs de la route, les dispositions et conduites à suivre pour assurer la sécurité des élèves et des apprenants, et partant, favoriser un processus de qualité pour des enseignements-apprentissages. A Abidjan comme dans les villes de l'intérieur du pays, les autorités multiplient les campagnes d'information et de sensibilisation pour engager les usagers à plus de responsabilité sur les routes. « L'idée est d'amener les usagers à être plus attentifs sur les routes et surtout ralentir aux abords des écoles. Ces actions vont continuer durant tout le mois de septembre principalement au niveau des établissements proches des grandes routes où les risques sont élevés », a indiqué un responsable de l'Office de la Sécurité Routière (OSER).



JOURNEE DE LA LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS

Le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale organise, ce mercredi 10 septembre 2025, en présence de la Première Dame, Dominique Ouattara, la Journée de la lutte contre le travail des enfants. L'activité se tiendra à l'Espace Latrille Event, dans la commune de Cocody.



CENTRE DE SANTE URBAIN DE FRONAN : LE PÔLE GYNÉCO-OBSTÉTRICAL INAUGURÉ

La Commune de Fronan a procédé à l'inauguration de son Pôle gynéco-obstétrical au sein du Centre de santé urbain, le vendredi 25 août dernier. Cet édifice sanitaire moderne s'inscrit dans la vision du gouvernement qui œuvre à rapprocher les soins de santé des populations et à renforcer la couverture sanitaire nationale. Le Pôle, composé d'équipements de pointe, est destiné à améliorer la prise en charge des femmes enceintes, des nouveau-nés et à réduire la mortalité maternelle et infantile. Le Pôle gynéco-obstétrical comprend 14 lits de suites de couches, 3 salles d'accouchements, 4 lits de prétravail, un bloc opératoire, 4 couveuses, 3 salles de consultation, une salle d'échographie, un incinérateur, un groupe électrogène, un poste transformateur et une mini-station d'épuration des eaux usées. Cette cérémonie était présidée par le ministre de la Santé, Pierre Dimba, représenté par son directeur de Cabinet adjoint.



LUTTE CONTRE LES DÉCÈS MATERNELS ÉVITABLES : LA NOUVELLE PSP RÉCEPTIONNE UN DON DE PRODUITS PHARMACEUTIQUES D'UNE VALEUR DE 80 MILLIONS FCFA

La Nouvelle pharmacie de la santé publique de Côte d'Ivoire (NPSP-CI) a réceptionné, le mardi 9 septembre 2025, dans ses locaux à Treichville, un important don de produits pharmaceutiques d'une valeur de 80 millions de FCFA destiné à la lutte contre les décès maternels évitables en Côte d'Ivoire. C'est un geste du Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA) avec l'appui financier de l'Union européenne, qui s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du projet « Safe Birth Africa ». La directrice exécutive de l'UNFPA, Dr Diene Kéita, a expliqué que ce projet est une initiative ambitieuse concrète pour réaliser un objectif simple, mais fondamental : la prévention et le traitement des hémorragies du post-partum.

CENTRE CULTUREL JACQUES AKA À BOUAKÉ : FRANÇOISE REMARCK ET AMADOU KONÉ LANCENT LA RÉFECTION

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a procédé, le lundi 8 septembre 2025, au lancement officiel du projet C2D Culture, lors d'une cérémonie organisée au Centre culturel Jacques Aka de Bouaké. L'évènement, marqué également par une visite des infrastructures récemment réhabilitées, s'est déroulé en présence du maire de la commune, le ministre Amadou Koné, ainsi que de plusieurs partenaires institutionnels. Présenté par Dominique Kouamé, responsable de la cellule de suivi, le projet C2D Culture prévoit une transformation en profondeur du Centre culturel Jacques Aka. Avec un financement global de 11,3 milliards de FCFA, il vise à rapprocher l'offre culturelle des populations, à renforcer les industries culturelles et créatives (ICC) et à assurer un suivi rigoureux de sa mise en œuvre.

Sport 



ÉLIMINATOIRES COUPE DU MONDE 2026 (8E JOURNÉE) : LES ÉLÉPHANTS GARDENT LE CAP FACE AUX PANTHÈRES

Un nul dans la touffeur de Franceville et le rêve mondial continue pour les champions d'Afrique. Dans la nuit du mardi 9 septembre 2025, le stade de la capitale du Haut Oogoué a été le théâtre d'un spectacle digne des grandes affiches, où le Gabon et la Côte d'Ivoire se sont livrés une bataille acharnée dans le cadre des éliminatoires de la Coupe du Monde 2026. Les deux équipes ont offert un match intense, rempli de rebondissements. Le score final de 0-0 ne reflète pas l'intensité de la rencontre, riche en occasions de part et d'autre. Malgré ce match nul, c'est bien la Côte d'Ivoire qui peut se réjouir de ce résultat. Comme l'a souligné le sélectionneur, Émerse Faé, ce point est un "soulagement". Il permet aux Éléphants de conserver leur position de leader du groupe F avec 20 points, maintenant toujours une courte avance d'un point sur le Gabon.



LA CÔTE D'IVOIRE BAT LE RWANDA ET FILE EN QUART DE FINALE

Pour le dernier match de poule, les Éléphanteaux terminent en beauté en s'offrant le scalp du pays hôte, le Rwanda, sur la marque de 72 à 42. Trois matchs, trois victoires ; tel est le bilan des Éléphanteaux dans cette phase de groupe de la 9e édition de l'Afrobasket U16 garçons qui a lieu au Rwanda du 2 au 14 septembre 2025.



VU SUR LE NET

Société 



SERVICE CIVIQUE : MAMADOU TOURÉ ACCOMPAGNE LA TRANSFORMATION DES JEUNES VULNÉRABLES EN CITOYENS MODÈLES

Deux cents (200) jeunes volontaires, âgés de 16 à 35 ans, issus de toutes les régions de Côte d'Ivoire, ont relevé, au Centre de Service civique de Bimbresso, de mars à août 2025, le défi de la transformation personnelle et professionnelle grâce au service civique. Ce lundi 08 septembre 2025 s'est tenue leur cérémonie de fin de formation, en présence du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. Ces jeunes, en situation d'abandon ou d'échec scolaire, analphabètes, sans qualification, sans emploi, parfois confrontés à l'addiction ou porteurs de comportements violents, incarnent désormais l'espoir d'une insertion réussie et d'une nouvelle vie. « Chers jeunes, saisissez cette opportunité de vous relancer dans la vie. Soyez des modèles de discipline, de responsabilité et d'engagement citoyen, car votre parcours prouve qu'avec de la volonté, de l'encadrement et une formation adaptée, chacun peut se relever et réussir », a exhorté le ministre. (Source : CICG)



AMÉLIORATION DES CONDITIONS D'ÉTUDE : LE GOUVERNEMENT MULTIPLIE LES CANTINES SCOLAIRES

En plus de construire des écoles de proximité et de les équiper pour faciliter l'accès à l'éducation pour tous, le gouvernement accorde une importance croissante aux cantines scolaires. À l'École Primaire Publique (EPP) Abou Sékakoi, située à 3 km d'Adzopé, la cantine scolaire joue un rôle essentiel dans la vie des élèves. Plus de la moitié des 231 écoliers viennent des villages environnants. Grâce à cette cantine, les enfants peuvent prendre un repas chaque jour pour 25 FCFA. « Mon campement est situé à des kilomètres de l'école. Grâce à cette cantine, avec 25 FCFA par jour, j'ai droit à un bon repas », explique Charlène Koussoh, élève en classe de CE2. Cette initiative s'inscrit dans la politique du gouvernement visant à généraliser les cantines scolaires dans toutes les écoles primaires publiques. Selon le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, l'objectif est de faire passer le taux de couverture des cantines scolaires de 36 % en 2024 à 100 % d'ici 2030, pour garantir un meilleur accès à une alimentation saine aux élèves à travers le pays. (Source : CICG)



RENOUVELLEMENT DE LA CARTE NATIONALE D'IDENTITÉ : L'ONECI EXIGE DÉSORMAIS UN CERTIFICAT DE NATIONALITÉ OBTENU EN LIGNE

L'Office National de l'Etat Civil et de l'Identification (ONECI) a annoncé que désormais de nouvelles exigences documentaires sont nécessaires pour le renouvellement et les nouvelles demandes de Carte nationale d'identité (CNI) en Côte d'Ivoire. Ainsi, selon une note de service de l'ONECI consultée, le mardi 09 septembre 2025, par Abidjan.net, tout renouvellement de la CNI nécessite la production obligatoire d'une copie intégrale ou un extrait d'acte de naissance original datant de moins de deux ans et un certificat de nationalité datant de moins de deux ans et obtenu en ligne sur e-justice.ci.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale